
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL SABADO 6. DE AGOSTO DE 1808.

La Transfiguracion del Señor, y S. Justo y Pastor Martires.

ANDALUCIA.

Sevilla 6 de Julio.

El día 26 de Junio atacó á Moncey el Señor Caro entre Quarté y Mislata, pueblos situados á certa distancia de la Ciudad de Valencia, y le obligó á retirarse. Igual suceso lograron las armas Españolas el 27, en el que los Valencianos tuvieron bastante pérdida; pero la causaron mucho mayor al enemigo. En aquella noche supo nuestro General, que el enemigo pensaba atacar la Ciudad y para cubrirla se replegó ácia sus murallas. En efecto el ejército frances principió el ataque á la una de la tarde del 28, con un fuego vivísimo de artillería y fusilería, dirigido contra varios puntos del Pueblo, poniendo su principal conato en derribar la Puerta de Quarte. Se le ha correspondido con tal vigor y acierto por las baterías puestas en la Ciudad, ya en las murallas, ya en lo alto de las casas, que al obscurecer se retiró en total desorden á su Quartel general, situado entre los dos pueblos arriba nombrados, y defendido por una batería colocada ventajosamente. En tal estado, deseando los Señores Cervellon, Llamas y Caro desalojarlo de una situacion tan fuerte, determinaron que aquellas tropas Valencianas, Murcianas, y las que guardaban la Ciudad, mandadas por sus respectivos Comandantes, asaltasen las trincheras por todas partes, como lo hicieron el 29. El combate fué tan obstinado y sangriento, como se podia esperar entre dos ejércitos, el uno sumamente disciplinado, mandado por uno de los mayores Generales que posee la Francia, puesto en la necesidad de vencer ó morir; alucinado con 16 años de victorias, y á quien su misma posicion protegía; y el otro estimulado por los sentimientos

mas vivos de Religion, Patriotismo, y amor á su libertad. Venció en fin la buena causa, y el enemigo fué tan completamente derrotado, que no le quedaron mas que 10 de 180 hombres. A la salida de la posta andaban estos fluctuando con los vagos movimientos que inspiran la duda, el temor y la desesperacion, bien que al fin tomaron el camino de la Mancha. Las medidas que se han tomado para cortar todos los puentes por donde tienen que transitar, y ademas 1000 paisanos armados de los contornos de Valencia que los persiguen, todo hace quasi imposible que logren su retirada ó huída. Si todos los Pueblos de esta gran Nacion se penetrasen de iguales sentimientos, y tuviesen la misma constancia en los peligros, y obediencia á sus Xefes, como estos invictos Valencianos, muy luego haríamos ver al universo entero, que no hay necesidad de recurrir á la Historia para convencernos que las grandes virtudes, dirigidas con acierto, obran prodigios contra exércitos numerosos, aunque estos tengan á su favor, su disciplina y talentos de los Xefes.

EXTREMADURA.

Badajoz 16 de Julio.

Un ardid dispuesto por Dupont y contrario al derecho de gentes, ha preservado á sus tropas de una completa derrota. Se preparaba el General Castaños para atacarlas con fuerzas numerosas; pero viendo en la vanguardia del enemigo una multitud de niños, mugeres, clérigos, y religiosos traídos de Córdoba tubo que desistir por no inmolar tantas víctimas inocentes.

Llegaron á esta Ciudad Suizos y Artilleros Portugueses huidos de Yelves. No hay en esta plaza sino 400 hombres de guarnicion; pues los restantes y el General Kellerman marcharon ácia Lisboa, que al parecer se ve amenazada de un próximo ataque.

Madrid 30 de Julio.

Carta.

Corre por muy seguro, que hoy á la tarde, ó de noche, sale Josef Napoleon para el lugarcito de Chamartin, y que de allí marchará con direccion á Francia, segun lo indican los preparativos de la caballeriza real. Sobre su huída hay varias opiniones: hay quien dice, que esta salida precipitada es de resultas de la prision del General Dupont en Anduxar, y otros varios Generales, y considerable número de prisioneros. Otros opinan, que es de resultas de un pliego, que traxeron de Bayona dos Generales enviados por Napoleon, su Hermano.

Lo cierto es, que esta mañana han salido de esta capital mas de 30 Franceses de tropa, y que van, segun dicen, á Francia. En fin la salida es ciertísima, las causas dudosas.

P. D. Se espera que pasado mañana no quede aquí Frances alguno.

NOTA.

Esta noticia tan interesante no la damos por segura; pero habiéndose recibido hasta 5 cartas contestes en el Pueblo, y algunas de ellas por personas de dignidad y caracter, nos pareció deber publicarla, atendiendo á que derrotados los 180 hombres primeros, que llevó Dupont, y que eran los mas escogidos del Ejército de Bonaparte; los 60, que mandados por Vedel fueron á socorrer al primero, y los 40 últimos que salieron con el mismo destino, no le queda otro arbitrio á Josef, que huir del valeroso Ejército de Castaños, que, segun otra carta, temen que lleguz de un momento á otro; y asi marchan precipitadamente. ¡Ojala! que esto sea cierto.

¿Es posible el bloqueo del continente á los Ingleses?

Quando el antiguo continente, y el nuevo estuviesen baxo el dominio y soberania de un Monarca solo, y fuese posible que en todo el borde y circunferencia de la tierra se executasen y obedeciesen sus órdenes, sin que la necesidad y las circunstancias interrumpiesen las soberanas resoluciones, entonces seria posible y efectivo el bloqueo del continente. Pero querer un Reyno solo, ó sea un Imperio, que aun no manda la parte occidental-marítima del continente de Europa, que todas las demas Potencias sin miramiento á su situacion, relaciones y urgencias, que hayan de privarse del beneficio del comercio, carecer de lo necesario para la vida y regalo, tirar y desperdiciar los frutos sobrantes del país, y pasar sin los auxilios que la industria y navegacion facilitan; es una pretension descarriada, impracticable en los dominios extrangeros, injusta y tirana en los suyos. Sabido está que los puertos son los manantiales de las riquezas de los estados, y por donde entra el numerario, y todos los efectos asi de primera necesidad que de lujo. Si esta puerta de pública felicidad se cierra al género humano, quedan los hombres limitados á los solos productos del país, y reducidos por la falta del metálico á la indigencia. Sin este recurso no pueden levantarse; sostenerse los exércitos, ni proyectar, ni verificarse las conquistas: y por eso sabiamente se opinó siempre, que aquella Potencia mandaria el Continente, que tubiese el do-

minio de los mares, y cuya navegacion y comercio floreciesen. No obstante estas verdades inegables, la Francia de 19 años á esta parte no hace mas que proyectar empresas ridiculas, quixotescas, y casi imposibles, osó declarar el bloqueo del continente á los Ingleses antes de ser absoluta Señora de las costas de Europa. La novedad sorprendió á todos los crédulos mentecatos, adoradores de la novedad y de la extravagancia, y obligó á los políticos á soltar la carcajada, considerando esta aventura igual á la que el ilustre Manchego emprendió contra los molinos de viento, que creyó ser los malandrines encantadores de su Señora Dulcinea. Efectivamente el informe de Tayllerrand, la aprobacion del Senado, y el imperioso Decreto de Bonaparte sobre el particular son piezas originales y cómicas, y objeto propio de Plauto, Marcial y otros. Y en verdad ¿que cosa puede haber mas presuntuosa y ridicula que decretar, estando empeñado en arriesgada lid con la Rusia, Suecia y Prusia; no mandando en Xefe la Dinamarca, España, Austria, Portugal y Turquía, y aun antes de domar la Calabria, y expulsar del Adriatico y mediterráneo al Papa, y á la Reyna Regente de Etruria, que todo el continente cierre los puertos á los Ingleses, sacrifique sus intereses y comercio, y solo, porque así lo manda Napoleon? Al fin así lo decretó; y la imaginacion exáltada de los visionarios Franceses ya veía espirar sobre sus fardos á los industriosos Britanos entregados á la discreccion de las olas: ¿Que triste pintura no nos hacian de su situacion? Inaccion, hambre, descontento y revoluciones frecuentes agitaban la Gran Bretaña; y aun habia quien veía ya humillado al Rey Jorge pidiendo la paz de rodillas al Héroe del siglo, y árbitro de los destinos (tanto imperio tiene la mentira en el Reyno de la ignorancia.) Pero los Ingleses excomulgados por la Bula Bonapartina en vez de retroceder progresaban en riquezas y fuerzas, mientras en Francia y España escaseaba el numerario, y se reducian los poderosos al almuerzo de los ganapanes por falta de azucar, cacao, café y otros efectos coloniales.

(Se continuará.)

Advertencia.

En el Diario de ayer capítulo de Manzanal y Coruña, se puso por equivocacion Julio por Agosto.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto,